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LUCIANO RIVAS: 

“Trabajamos por La Araucanía 
sin mirar colores políticos” 
“Recibimos una región en pandemia y con 
un sector productivo como es el turismo 
en crisis y sin todas las atribuciones para 
ejercer el cargo, pero nos desplegamos 
por toda la región y trabajamos por las 32 
comunas sin mirar color político y con foco 
en las personas. Hoy podemos decir que no 
hay una comuna en la región que no cuente 
con un proyecto del Gobierno Regional” 
“Hay mucha gente que quiere conocer 
propuestas y no quedarse con la pelea 
chica, donde se hace campaña a costa 
de otro candidato. La gente ya no quiere 
la vieja política, quiere ideas, quiere 
soluciones y propuestas concretas. Hay un 
candidato de izquierda que fue diputado 
durante tres periodos, estuvo en contra 
de todos los estados de excepción, acusó 
constitucionalmente al presidente Piñera 
por esta situación y acusó a carabineros 
de realizar montajes”. 

dos semanas para un nuevo proceso 
Asesinas en el país, los candidatos a 

gobernadores, cores, alcaldes y 
concejales están tirando “toda 
la carne a la parrilla” para 
tratar de convencer a sus 
electores que ellos son la 
mejor alternativa. 
En La Araucanía, en el 
caso delos candidatos 
a gobernadores, 
muchos se han 
desplegado por 
gran parte de la 
región. Mientras 

algunos solo se 
han dedicado 
a atacar a sus 
contrincantes, 

otros han 

trabajado por 
presentar 
propuestas 

concretas, 
como es el 
caso de quien 
va por la 
reelección, 

se trata de 
Luciano 

Rivas Stepke 
(42 años), 

candidato de 
Chile Vamos, 
en cupo de RN, 
y con un apoyo 
transversal A 
de partidos 
políticos de 

diversos sectores, ha desarrollado una intensa 
agenda, recorriendo cada comuna de la 
región, reuniéndose con vecinos, dirigentes 
y asociaciones para mostrar con hechos, la 
gestión realizada en este primer periodo como 
gobernador de La Araucanía, en ámbitos, como 
por ejemplo: seguridad, educación, agua potable 
y emprendimiento entre otras temáticas, que tal 
como dice Rivas: “obras que son más que fierro y 
cemento, son inversiones con sentido”. 
En la vorágine de las campañas, Luciano Rivas 
conversó con Tiempo 21 sobre lo que ha sido su 

Gobierno Regional durante 
estos tres años y medio de 

gestión, la campaña por 

la reelección, el caso 
fundaciones, las críticas 
de sus oponentes y lo 
que se viene para la 
región si es reelecto, 
entre otros temas. 

   
   
     
   
   
   

          

   

   
   

    

   

  

   
   

  

   

    

   
   

¿Cómo evalúa este 
primer periodo como 

gobernador electo democráticamente? 
Ha sido un trabajo intenso por los habitantes de 
La Araucanía, recibimos una región en pandemia 
y con un sector productivo como es el turismo en 
crisis y sin todas las atribuciones para ejercer el 
cargo, pero nos desplegamos por toda la región 
y trabajamos por las 32 comunas sin mirar 
color político. Hoy podemos decir que no hay 
una comuna en la región que no cuente con un 
proyecto del Gobierno Regional. Además para 

nosotros, una de nuestras prioridades y aunque 
no nos compete como gobernadores, fue apoyar 
en materia de seguridad a los habitantes de la 
región, trabajamos con nuestros carabineros, con 
la Policía de Investigaciones, con Gendarmería 
y con muchas organizaciones y juntas de 

vecinos a través de los Fondos Concursables, ex 
ENDR 8%, donde enfocamos los esfuerzos en 
entregar herramientas para mayor seguridad y 
tranquilidad a los miles de vecinos que ven día a 
día un aumento en la violencia y delincuencia, no 
solo en la región, sino que a nivel país, siendo La 
Araucanía una de las tres regiones en donde más 
se invirtió en seguridad. 
También realizamos un trabajo importante en 
materia de salud. Seremos la primera región fuera 
de la metropolitana en contar con un Troi para 
niños con cáncer, lo que nos permitirá entregar 
dignidad a nuestros niños con infraestructura 

de primer nivel, lo que significa que no tendrán 
que viajar fuera de la región por tratamiento 
y que contarán con una atención más 
humanizada. Además, estamos trabajando 
en el diseño del Centro Oncológico para 
la región, destrabamos el Cesfman 
Amanecer y firmamos el mensaje para su 

construcción, al igual que los Centros de 
Salud Familiar de Victoria, Huequén 

en Angol, Los Sauces y Perquenco, 

y hoy solo faltan detalles para que 
entre en funcionamiento el nuevo 

Cesfam Metodista. Construimos 
Cesfam y postas rurales en 
lugares como Trintre en Los 
Sauces, Añiñir en Traiguén o 

en Pidima en Ercilla, donde el 
terrorismo ha estado presente 
por largo tiempo y también 
renovamos 32 ambulancias, una 
para cada comuna de la región. 
Los emprendedores fueron otra 
de nuestras líneas de trabajo, 
entendiendo que recibimos a una 

región con un sector productivo 
que es vital para el desarrollo, pero que 

sufrió con la pandemia, por eso trabajamos con 
las universidades para entregar herramientas 
a más de 25 mil emprendedores en la región, 

donde algunos ya han dado un paso más y 
comenzaron a exportar o a estar presentes en 
las góndolas de supermercados. En estos 3 años 
y medio entregamos agua potable rural a más
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de 90 mil personas, lo que significa 
descentralizar y nivelar la cancha 
entre lo urbano y rural, entregando 
dignidad a los habitantes de estos 
sectores, pero también, herramientas 
para el desarrollo. 
Son muchas las obras con sentido 
que hemos realizado, por ejemplo, 
la construcción de la Escuela 
Especial Ñielol, que será la más 
moderna del país para atender a 
nuestros niños, llevamos a cabo 
proyectos de reconstrucción de 
escuelas en comunas como en 
Ercilla o Loncoche y hemos hecho un 
trabajo por entregar herramientas 
a nuestras zonas de rezago de la 
Costa y Malleco. Creemos que estás 
zonas tienen un gran potencial 
para llegar al desarrollo y por eso 
hemos trabajado junto a los alcaldes 
por potenciar estas comunas, 
sabemos que aun falta y por eso 
estoy convencido que este próximo 
periodo como gobernador nos 
permitirá seguir detonando obras 
y proyectos que mejoren la calidad 
de vida de los habitantes de las 32 
comunas de nuestra Araucanía. 

En ese sentido, ¿qué es lo que se 
viene entonces si es reelegido como 
gobernador? 
Como lo mencionaba, por ejemplo, 
este apoyo a los emprendedores 
es histórico en la región, entonces 
ahora viene un trabajo de 
consolidación para el desarrollo. Hoy 
somos la región con más proyectos 
en la dirección de arquitectura del 
MOP, con proyectos estratégicos 
para la región. Debemos seguir 
trabajando en materia de seguridad 
para que pueda haber inversión 
en nuestra región y así, bajar las 
altas cifras de cesantía y seguir 
potenciando nuestros territorios. 

No somos una región con grandes 
empresas, por eso el foco han sido 
nuestros emprendedores y en este 
nuevo periodo como gobernador 
seguiremos desarrollando 
estrategias que permitan la 

profesionalización y la apertura 
a nuevos mercados a los miles de 
emprendimientos que hay en La 
Araucanía. 

¿Usted y el Gobierno Regional 
están siendo cuestionados por las 
investigaciones que se llevan a 
nivel país por el caso Convenios? 
Aquí quiero ser super claro, creo que 

hay un aprovechamiento político de 
una diputada en particular y varios 
candidatos que buscan sacar réditos 
electorales ante esta situación. 
Cuando se dieron a conocer los 
antecedentes de las fundaciones 
Folab y Educc, fuimos los primeros 

en querellarnos contra la institución 
y pusimos todos los antecedentes 
para esclarecer los hechos, somos los 
más interesados en que se resuelva 
a la brevedad, porque era un 
programa que beneficiaba a mujeres 
emprendedoras, pero no me parece 
que los candidatos que quieren 
ser gobernadores se cuelguen 
solo de eso para hacer campaña, 
no se conocen ni las propuestas 
que tienen o muchos hablan de 
gestiones donde el Gobierno 
Regional no tiene injerencia. El caso 

convenio está avanzando, creo que 
hay responsabilidades personales 
y espero que esto se resuelva a la 
brevedad, porque se ha demonizado 
este trabajo con el tercer sector, 
sin embargo, hemos trabajado de 
manera exitosa con muchas otras 
fundaciones e instituciones, como es 
el caso de Desafío Levantemos Chile, 
con quienes y en tiempo récord, 
dejando atrás la burocracia estatal, 
logramos la reconstrucción de 60 
casas con alto estándar para las 
familias que lo perdieron todo tras 
los incendios forestales ocurridos 
el 2023 en las comunas de Purén 
y Vilcún. También trabajamos de 
forma mancomunada con Bomberos, 
donde hemos entregado carros 
bomba para todas las compañías 
de La Araucanía, además de la 
renovación de sus trajes y la 
reposición de cuarteles a lo largo 
de la región. A su vez, las alianzas 
público-privadas nos han permitido 
dar respuesta a necesidades 
urgentes de la ciudadanía, como, por 
ejemplo, la alianza con la fundación 
Vivir + Feliz, que nos permitirá 
contar con un Troi en la región. 

En este contexto, donde ha dado 
a conocer parte de su gestión que 
involucra limportante iniciativas 
de desarrollo que mejoran la 
calidad de vida de los habitantes 
de la región, ¿Qué les diría a sus 
contrincantes que critican su 
mandato? 
Les diría que hay mucha gente que 
quiere conocer propuestas y no 
quedarse con la pelea chica, donde 
se hace campaña a costa de otro 
candidato. La gente ya no quiere la 
vieja política, quiere ideas, quiere 
soluciones y propuestas concretas. 
Hay un candidato de izquierda 
que fue diputado durante tres 
periodos, estuvo en contra de todos 
los estados de excepción, acusó 
constitucionalmente al presidente 
Piñera por esta situación y acusó a 

carabineros de realizar montajes. 
Hoy dice que apoya el estado de 
excepción solo por que es candidato. 
Nosotros cuando llegamos al 

Gobierno Regional hicimos una 
consulta donde más de 120 mil 
personas creían que una medida 
como el estado de excepción les 
entregaría más seguridad y esto se 
ha prorrogado hasta el día de hoy. 

Otro candidato dijo que usted 
debería pedir disculpas a La 
Araucanía por otorgar recursos a 
sus amigos, ¿qué le respondería? 
Quizás debería pedir disculpas, pero 
a mis amigos carabineros, por sólo 
haberles entregado 60 vehículos 
institucionales o laboratorios para 
la Labocar, que sabemos siempre 
van a ser insuficientes, o quizás 
debería pedirles disculpas a mis 
amigos de bomberos, porque solo 
alcanzamos en este primer periodo 
a entregar un carro bomba para 
los 36 cuerpos de bomberos de 
la región y a su vez, solo porque 

entregamos más de 2.300 trajes 
estructurales para la institución. O 
debería pedirle disculpas a los 25 
mil emprendedores que logramos 
apoyar y que sabemos son muchos 
más, O las 90 mil personas de 
sectores rurales de la región, que 
hoy, gracias a nuestra gestión, tienen 

agua potable en sus casas. 
Son muchos más ámbitos y 
sectores en los cuales debemos 
seguir trabajando y ese es nuestro 
compromiso, continuar esta labor 
descentralizadora, otorgando 
herramientas y oportunidades de 
desarrollo, tanto a los habitantes de 
Malleco como de Cautín. 

Usted ha desarrollado un 
importante trabajo en ámbitos 
como la seguridad, educación 
o salud, que son temas que no 
son competencia del Gobierno 
Regional. ¿Cómo califica el trabajo 
del Gobierno en este sentido en la 
región? 
Ha sido complejo, porque cuando 
llegamos al asumir se dijo que los 
gobiernos regionales iban a tener 
mayores atribuciones y en eso se ha 
avanzado poco, creo que el trabajo 
en la región ha dejado bastante que 
desear. Por ejemplo, en materia de 
seguridad el presidente Boric no 
renovó este decreto, luego, siete 
semanas después y tras una consulta 
donde más de 120 mil personas 
votaron a favor del Estado de 
Excepción y con el aumento de los 
atentados, se vuelve a reponer esta 
medida, siendo el actual presidente 
el que más ha utilizado este decreto 
de estado y hoy, como Gobierno 
Regional hemos desarrollado una 
fuerte inversión con Carabineros, 
PDI y Gendarmería de Chile. 
También en las emergencias 

como fueron las intensas lluvias 
y los incendios no han estado a la 
altura de las circunstancias, donde 
nosotros como Gobierno Regional y 
junto al Consejo, asumimos, primero 

la reconstrucción de las casas de las 
familias afectadas por los incendios 
en los sectores rurales, y después, 
producto de las intensas lluvias, 
inyectamos recursos a través de 
Indap para levantar a los pequeños 
productores. Hasta la fecha, el 
Gobierno aún no cumple con las 
familias. 
La escuela Especial Ñielol fue un 
tema especial para nuestra gestión, 
nos reunimos con los padres, 
apoderados y dirigentes de este 
emblemático establecimiento donde 
el Gobierno no escuchó la necesidad 
de poder contar con un espacio 
digno para los niños, y en ese sentido 
financiamos esta Escuela por más 

de $14 mil millones, lo mismo con 
escuelas en Ercilla y Loncoche, donde 
por años las familias esperaron una 
solución, solo por nombrar algunos 
Casos. 

Por último, ¿cuál es el mensaje 
para la gente que aún está indecisa 
para este próximo 26 y 27 octubre? 
Creo que hemos desarrollado un 
importante trabajo en nuestra 
región colocando a las personas 
en el centro de nuestra gestión, a 
través del Gobierno Regional hemos 
llevado obras a las 32 comunas 
sin mirar el color político y hemos 
trabajado para emparejar la cancha 
entre todos los habitantes. Sabemos 
que tenemos un desafío importante 
para sacar a la región del rezago, 
pero esta gestión comenzó hace 
tres años y medio y creo que en este 

nuevo periodo podemos consolidar 
el trabajo con los emprendedores, 
con más seguridad podemos atraer 
inversión nacional y extranjera, 
entregar herramientas para que el 
mundo rural, los emprendedores, 
y la reconversión forestal pueda 
salir adelante a través de algo 
tan fundamental como es el agua 
potable. 
Hemos realizado un trabajo 
importante,  inpulsando nueva 
infraestructura en salud, educación 
y también deportes, a lugares que 
por años estuvieron esperando estas 

obras que entregan calidad de vida y 
dignidad a las personas, queremos 
concretar estos sueños y queremos 
seguir trabajando con inversión con 
sentido para poder lograrlo, para 
seguir avanzando en desarrollo, en 
calidad de vida y en hacer crecer esta 
región los invito a apoyarme para 

poder seguir por esta senda en los 
próximos cuatro años. T2)
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